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心体育场的那一刻，
一名申花队员停住了
脚步，跟相熟的记者
来了一句“帮我拍张
照，帅一点的那种”。

球员的身后，是
此次利雅得胜利队中
国行赛事组委会精心
布置的海报，另外一
个场边的大屏幕上，
循环播报着包括C罗
在内的利雅得胜利队
球员为巡回赛录制的
视频，看台上也有工
作人员在座椅上摆放
写着“RONALDO”和
“7”字样的黄色标志
旗，正常的话，第二天
晚上比赛开始之前，
当把所有这些标志旗
举起来的时候，会组
成一个更大的“RON⁃
ALDO”。

那一刻，是北京
时间 1月 23日 15点
33分，就连准备开始
训练的申花队上下都
不知道，跟利雅得胜
利队的这场比赛到底
踢不踢。“能踢最好，
不能踢也没办法，拍
张照片就当留个纪
念，毕竟是跟C罗的
比赛……”
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申花与利雅得胜利队这场比赛
有可能取消的消息，是在23日中午12
点过后传出来的，此时不少申花队员
还在下榻酒店的餐厅里吃午餐。

结束了在海口的集训之后，申花
全队22日傍晚飞赴深圳，俱乐部高
层则受邀参加了赛事主办方举办的
欢迎晚宴——至少在那个时候，跟身
边人有说有笑的C罗，还有再一次回
到中国的原广州恒大队外援塔利斯
卡的身上，包括利雅得胜利俱乐部的
教练和工作人员，都看不出任何跟

“取消比赛”这四个字有什么关联的
迹象。

按照计划，申花全队会在23日15
点从酒店出发，抵达大运体育中心体
育场之后，主教练斯卢茨基带着一名
队员参加赛前的新闻发布会，踩场训
练则从15点30分开始，持续一个小时
左右，然后是利雅得胜利队到场，不
出意外的话，C罗将会出席赛前新闻
发布会，这也是中超联赛期间“门前
冷落车马稀”的大运体育中心球场新
闻中为一下子涌进了二三十名记者
的主要原因。

不到14点的时候，关注到了有可
能取消比赛消息的申花队开始跟赛
事组委会方面联络，但每次得到的回
答都是“目前还在协商，可以正常准
备训练”。而一些队员则通过各自的
渠道开始打探消息——从申花队员
的角度来讲，应该不大有人想要错过
跟C罗这次“零距离接触”的机会。

作为主教练，斯卢茨基同样不想
错过这次明显的“以弱对强”的“摸底
考”。随着外援路易斯的到位以及特
谢拉的伤愈复出，虽然参加亚洲杯赛
的国字号球员依然缺阵，斯卢茨基还
是希望通过与利雅得胜利队的比赛
检验一下海口冬训的效果，而且集齐
了前场外援“三叉戟”之后，他也需要
路易斯、马莱莱和特谢拉用实战来磨
合，挑起球队进攻的大梁。

抵达球场并且得知“暂时没有消
息”之后，斯卢茨基也没有任何纠结，
直接让队员换好装备进入场地开始
训练，只不过在那个时候，连作为第
二天晚上比赛“当事人之一”的申花
队主力，斯卢茨基的心里也没有底，
这场“摸底考”到底还能不能开考。

23日20点33分，赛事主办方正
式宣布，由于C罗身体健康原因，利雅
得胜利与申花和浙江队的比赛将延期
举行。

失望的，远不止在酒店和球场空
等了大半天的球迷。用“迷弟”这两个
字“定位”把C罗视为偶像的申花外援
马莱莱，一点都不为过。

在确定加盟上海申花队之前，可
能连马莱莱都没有想到，自己能以申
花球员的身份，完成了之前从来没有
想过的“追星”心愿。去年上海网球大
师赛期间，马莱莱与申花教练队友一

道，与瑞士网球天王费德勒面对
面交流，一直被申花球迷索

要签名合影的他，也跟这个瑞士老乡
要起了签名。

与C罗在场上的对决，更是让马莱
莱期待已久，去年10月份在接受外媒
采访时，在被问到“后悔离开沙特联赛
吗？因为现在那里有C罗和内马尔”
时，马莱莱直言“太可惜了”，他也承
认，能够跟C罗或者梅西这种级别的球
员同场竞技，一直都是自己的梦想。

过去的这几天时间里，C罗一直
都是申花队内的热门话题，尤其是一
些几乎从小时候开始练球就把葡萄牙
球星当作偶像的年轻队员，或许已经
不止一次地“脑补”过自己跟C罗一起
踢球时的情形。也正因为如此，在听
说跟利雅得胜利队这场比赛有可能取

消之后，包括马莱莱在内，最直接的感
受就是“有一点失望”。

进入球场准备开始训练之前，看
到球场大厅里那张C罗站在C位的宣
传海报，一名申花工作人员忍不住嘴
里“SIU”了一声，然后跳起来落到地上，
做了一个C罗招牌式的庆祝进球动作，
引来了身边人的一阵笑声，但也有人
小声嘟囔了一句：“如果是正版的（C
罗）就好了……”

遗憾也好，失落也罢，对专程到深
圳参加与利雅得胜利队比赛的申花队
来讲，没有更多的时间和精力来“消
化”这些情绪，主帅斯卢茨基更加不希
望自己球队的备战节奏因此被打乱。
按照计划，申花队在深圳打完比赛后，

25日中午返回上海，短暂休整之后，
29日出发前往卡塔尔多汗，参加2月1
日开始的与巴西桑托斯、卡塔尔杜海
勒以及俄超泽尼特队之间的“平等杯”
邀请赛，然后在 2 月 9 日返回上海。
春节假期之后，全队再次集中，届时随
着国家队球员以及第五外援的全部到
位，斯卢茨基也将利用不到两周的时
间，对申花阵容以及打法进行最后的

“精雕细琢”，全力以赴打好与上海海
港队的超级杯赛，那场比赛也将是新
帅斯卢茨基和补充了新的内外援的

“新”申花在主场球迷面前的第一次亮
相，用他的话说就是“我深知自己的背
后有成千上万的申花球迷，他们都期
待着我们在球场上的表现”。值得一
提的是，在来申花队执教之前，斯卢茨
基以主持人和歌手的身份在俄罗斯的
娱乐圈同样混得风生水起，在被问到
后面会不会给球员和球迷“展示”这方
面的天赋时，申花主帅也没有推辞：

“等到我们赢得了比赛，大家高兴
的话，我是没有问题的。”

斯帅“摸底考”还得等等
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昨天上午从上海到深圳
的飞机上，我旁边紧挨的座位
上坐着两位申花球迷。

他们是申花球迷，同时也
是C罗的球迷。当申花遇到C
罗这样的比赛在中国举行，即
便不是在上海而在深圳举行，
他们也选择早早订好机票，然
后在赛前一天从上海飞往深
圳。而在抵达深圳之后，我们
的手机在机场同时得到了一
个让大家半信半疑的消息，简
单地说：“第二天的比赛到底
还踢不踢？”

比赛临开打前取消的经
历，在中国足球之前的商业赛
历史上并不是没有过有。有
一年曼联和曼城在中国比赛，
而且是穆里尼奥执教的曼联
与瓜迪奥拉执教的曼城，本来
按计划将在北京鸟巢体育场
进行一场季前热身赛。但是
在比赛开始前，双方发现草坪
情况非常糟糕，为了球员的身
体健康，为了避免受伤，双方
同时决定放弃这场比赛。

同样，有大牌球星在比赛
前缺席比赛，但是比赛仍然顺
利进行的，也有过不止一次。

1999 年，曼联访问上海那
场比赛的赛前的海报和球票
上，都出现了贝克汉姆的
照片，同样出现在球票

上的还有他们的队长基恩，
但是在最终来到上海的阵容
中，基恩没有出现，小贝因伤
没有出现，主教练弗格森也因
为要回英格兰接受爵位的授
勋仪式，缺席了上海站的比
赛。尽管如此，那次的上海
站的比赛仍然正常进行并且
全场爆满。

其实在这次C罗跟随球队
抵达深圳之前，沙特媒体就传
出 C 罗将会因伤无法参加比
赛的消息。随后，C罗跟着球
队一起抵达了中国，而主办方
一开始的回复是：C罗应该能
顺利参加在中国的两场比赛。

其实在前天，利雅得胜利在
球场的适应训练时，C罗就没有
亮相，有些球迷已经开始有些
担心。

直到昨天下午，消息渐渐开
始传出来，C罗确定没法参加在
深圳的比赛，而很多人到深圳，
显然就是冲着C罗来的。

申花昨天下午 3 点还是按
照计划从酒店出发前往球场适
应训练，球队训练的时候，工作
人员在旁边议论着第二天晚上
的比赛到底是不是会顺利进
行。直到晚上 8 点多，发布会
终于姗姗来迟，这场比赛确认
被延期了。

预想中似乎不可
能会发生的事情，还
真的就这样发生了。


